

# Centro de estudiantes de la UDA votó a favor de paro total indefinido

**EDUCACIÓN.** Esto luego de los casos de acoso y abuso denunciados en las últimas semanas.

Aldo Llingua  
 cronica@diarioatacama.cl

La crisis al interior de la Universidad de Atacama se agudizó luego que los centros de alumnos de los estudiantes pusieran a votación la moción de un paro total y este fuese aprobado, lo que pone una nueva medida de presión a la rectoría, tras conocerse las acusaciones de abuso y acoso al interior de distintas carreras.

Cabe recordar que el martes los estudiantes llegaron hasta el exterior de la Delegación Presidencial Regional (DPR), para reunirse con el delegado Luis Piño a fin de pedir su cooperación en superar la problemática, por lo que la situación ha adquirido un nivel de complejidad importante.

Desde la vocería de los alumnos aseguran que irán evaluando semanalmente las respuestas recibidas y la continuación del paro, que ocurre justo a final de semestre cuando se están cerrando los ramos, por lo que, una vez superada esta situación, verán una solución al cierre académico.

## SANCIONES Y RESPUESTAS

Rodrigo Ramos, presidente de Trabajo Social de la UDA y uno de los voceros del movimiento, aseguró que enviaron un petitorio a la rectoría y que es la condición para que el paro sea depuesto.

“El petitorio solicita arreglos internos y a las sanciones disciplinarias para este tipo de casos, y esperamos que la rectoría se ponga de parte de nosotros, nos aporte y podamos generar lo cambios correctos que necesita la universidad”, aseguró.

Sin embargo, cuenta que, hasta ayer en la tarde, no habían conseguido una reunión con el rector Forlín Aguilera, sino que solamente un comunicado público que fue entregado ayer.

“No hemos tenido ninguna



LOS ESTUDIANTES DICEN QUE NO DEPENDRÁN EL PARO HASTA TENER RESPUESTA A SUS DEMANDAS.

conversación directa con el rector. El día de ayer tuvimos una reunión con sus agregados, con las direcciones de género e inclusión, para abordar los temas contingentes. Sin embargo, hasta el momento no hemos recibido ningún pronunciamiento salvo un comunicado público que envió el rector, pero esperamos que se arme una mesa de diálogo, para poder plantearle directamente cuáles son nuestras demandas y las soluciones que necesitamos”, dijo el dirigente estudiantil.

## DEMOCRACIA Y CONSULTAS

Un dato importante es que no existe completa unanimidad dentro de los centros de alumnos sobre el ir a paro, y mucho menos el mantenerlo. De hecho, uno de los grupos que pidió no detener el año académico fueron los estudiantes de último año de medicina, quienes se oponían en bloque a la medida.

Sin embargo, y dado que fueron minoría, el consejo de



ACUSAN DE FALTA DE RESPONSABILIDAD DE LA UNIVERSIDAD.

presidentes de centros de estudiantes tomó la determinación de irse a paro.

“No podemos definir unanimidad como tal. Trabajamos con un proceso de estudiantes, al igual que las vocalías, cada una tiene su proceso. Si bien no todas las carreras estaban de acuerdo de adherir a una paralización, fueron 14 carreras las que sí estuvieron votaron a favor. Y dentro de los 45 vocales que existen al interior de la universidad, se dio apro-

bado por las vocalías el paro, que será sometido nuevamente a votación el próximo miércoles”, dijo Ramos.

“De momento no está estimulada una fecha límite para la paralización, dado que será renovada cada semana. Más bien, cuando se nos presenten cuáles serán las soluciones y veamos hechos concretos, ahí va a estar la posibilidad de levantar la paralización”, agregó el presidente del centro de estudiantes de Trabajo Social.

## INVESTIGACIÓN Y ACCIÓN

“Las voces estudiantiles se levantan para expresar su rechazo a situaciones que atentan contra el respeto de las personas y amenazan el goce de espacios libres de violencia, acontecidas en el mismo momento estudiantil. Como gobierno universitario compartimos esta preocupación y rechazamos categóricamente cualquier tipo de abuso, violencia y hechos que amenacen la sana y respetuosa convivencia en nuestra comunidad universitaria”, dijo el rector Forlín Aguilera, por medio de un comunicado, el martes.

Sin embargo, y pese a las seguridades que daba Aguilera en el documento, no pudo impedir el paro.

“Hemos desplegado iniciativas que dan cuenta de la prioridad que la perspectiva de género y enfoque inclusivo tienen en nuestro quehacer educativo. En agosto del año pasado creamos la dirección de Género, Diversidad e Inclusión, robusteciendo la orgánica ins-

“Esperamos que se arme una mesa de diálogo, para poder plantearle directamente cuáles son nuestras demandas y las soluciones que necesitamos”

Rodrigo Ramos  
 Presidente Centro de Alumnos de trabajo social

“Como gobierno universitario compartimos esta preocupación y rechazamos categóricamente cualquier tipo de abuso, violencia y hechos que amenacen la sana y respetuosa convivencia”

Forlín Aguilera  
 Rector Universidad de Atacama

titucional en este aspecto. La Universidad de Atacama cuenta con una Fiscalía especializada en Género, la cual gestiona los procesos investigativos y recomienda eventuales sanciones frente a denuncias realizadas. Esto en el marco de nuestra Política Integral de Igualdad de Género que contempla un Modelo de investigación y sanción de las conductas de acoso, violencia y discriminación de género y un Modelo de Prevención que se operativiza a través de charlas, capacitaciones y jornadas de sensibilización en materia de género y diversidad para la comunidad estudiantil, académica y funcionaria”, se podía leer en el documento.

Ahora queda espera una nueva respuesta de Aguilera y la dirección de la UDA para buscar una salida a un problema que amenaza el fin del año académico, a la par que, de no hacer nada, perpetúa una cultura de abuso, dicen los alumnos, quienes piden la máxima de las sanciones para los acosadores: expulsión inmediata. **CS**